

Mitteilung	7969/2025	Klimaschutz Herr Lippert
Vorstellung der kommunalen Wärmeplanung		
Folgenden Gremien zur Kenntnis:		
Stadtrat		

Information:

Die Erstellung der kommunalen Wärmeplanung ist ein längerfristiger Prozess, der kurz vor seinem Abschluss steht. In dem Zuge stellen die EVM und deren Partner Endura Kommunal die Ergebnisse der Wärmeplanung vor. Im Anschluss besteht die Möglichkeit Fragen zu stellen.

Da es sich bei der Wärmeplanung um ein langfristiges Projekt handelt, welches kurz vor dem Abschluss steht, sind im Folgenden die wichtigsten Zwischenschritte zur Erstellung aufgelistet.

Stadtratssitzung am 11.10.2023

Der Stadtrat hatte einstimmig beschlossen, dass die Stadt Mayen eine kommunale Wärmeplanung erstellen soll und die Verwaltung damit beauftragt, nach Erhalt der Förderzusage durch den Bund, die Erstellung der Wärmeplanung an einen externen Dienstleister zu vergeben.

Erhalt der Förderzusage am 16.07.2024

Die Ausschreibung der kommunalen Wärmeplanung startete.

Auftragsvergabe im Oktober 2024

Die Unternehmen EVM und Endura Kommunal wurden mit der Erstellung beauftragt.

Startschuss zur Konzepterstellung am 01.11.2024

EVM und Endura Kommunal haben mit der Erstellung der Wärmeplanung begonnen. Während der Konzepterstellung erfolgen laufend Abstimmungen zwischen der Verwaltung und den Stadtwerken.

Umweltausschusssitzung am 13.02.2025

Die EVM informierte die Mitglieder des Umweltausschusses über den geplanten Ablauf der kommunalen Wärmeplanung.

1. Bürgerinformationsveranstaltung am 13.03.2025

EVM und Endura Kommunal erläuterten den anwesenden Bürgerinnen und Bürger den Ablauf der Wärmeplanung und erklären die in dem Zusammenhang gesetzten Ziele.

1. Stakeholderworkshop am 15.05.2025

Der Workshop diente dazu, dass die anwesenden Teilnehmer aus Verwaltung und Wirtschaft über den aktuellen Stand der Wärmeplanung informiert sind. Anschließend wurden gemeinsam die Wärmenetzgebiete und die Fokusgebiete erarbeitet.

Umweltausschusssitzung am 02.07.2025

Im Umweltausschuss wurden die Zwischenergebnisse der Wärmeplanung durch die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der EVM präsentiert.

2. Stakeholderworkshop am 25.09.2025

Der Workshop diente dazu, dass die anwesenden Teilnehmer aus Verwaltung und Wirtschaft über den aktuellen Stand der Wärmeplanung informiert sind. Anschließend wurden in dem Workshop die im Zusammenhang mit der Umsetzung der Wärmeplanung wichtigsten Maßnahmen erarbeitet.

Stadtrat am 03.12.2025

Vorstellung der kommunalen Wärmeplanung durch die EVM und Endura Kommunal.

2. Bürgerinformationsveranstaltung am 15.01.2026

Vorstellung und Information der Bevölkerung über die Ergebnisse der kommunalen Wärmeplanung.

Stadtrat in 2026

Beschlussfassung zur Wärmeplanung.

Finanzielle Auswirkungen:

Die in Zusammenhang mit der Wärmeplanung entstehenden Kosten werden zu 100% durch den Bund gefördert. Für die Stadt Mayen fallen neben den internen Personalkosten für die Konzepterstellung keine weiteren Kosten an.